



Enfance Solidarité

<http://enfancesolidarite.free.fr>

LETTRE D'INFORMATION

Mars 2014

Mission BURKINA – Octobre / Novembre 2014

Deux membres de notre association n'ont pu participer à notre programme pour des raisons de sécurité.

L'équipe de l'association arrive à Ouaga avec environ 540 kg de bagages, acheminés par la compagnie aérienne RAM. Nous devons recevoir, directement à Ouaga 160 kg avec du matériel médical pour handicapés. Une personne ressource doit récupérer tout ce matériel, qui sera distribué lors de notre prochain séjour.

Semaine1.

Tri des vêtements, des fournitures scolaire et des médicaments pour les **communes de Béré, Bendadouéga et d'Imasgho.**

Préparation du projet à Imasgho: intervention de l'équipe de Toulouse pour l'initiation aux jeux du cirque, poursuite de l'échange avec l'école de Perpezac le Noir.

Rencontre avec les directeurs des écoles et les enseignants des 6 écoles d'Imasgho. Organisation du planning d'intervention, 1 classe par école et par jour pour l'équipe de Toulouse. Recherche de l'hébergement, organisation pour les repas et préparation pour le travail de l'échange afin de répondre aux propositions des élèves français. En effet, après avoir organisé une vente de jouets avec leurs enseignants, les propositions des jeunes français étaient formulées suivant le montant du produit de la vente : achat de chaussures (sandalettes) pour les quatre classes de **l'école de Bissighin** et pour les deux classes de **l'école Tê** (jeunes enfants de familles très défavorisées), soit 350 paires de sandalettes. Il était prévu de faire des crêpes pour les élèves, mais le représentant de l'association n'avait pas les compétences requises pour ce projet. Aussi, avec un intérêt second (celui de faire travailler le commerce local) commande était passée pour l'achat de beignets. L'école de Perpezac avait aussi prévu l'achat de fournitures scolaires pour l'école sous équipée de brousse, près de Béré, 100 cahiers, 100 stylos, 400 craies (cette classe n'a toujours pas de table ni de siège).

Retour sur **Ouaga**, pour préparer tous les achats de la semaine suivante (nourriture, fournitures scolaires, matériel pour l'initiation aux jeux du cirque...). Rencontre avec le commissaire de la commission UEMOA pour l'organisation, dans un village, en banlieue de Ouaga des jeux du cirque pour la semaine 4, (choix pour l'hébergement, la nourriture et les lieux d'évolution).

Visite à la **maternité de Bendatouéga**. Grosse évolution : en effet, après la visite de notre président au ministère de la santé, auprès du secrétaire général,(devenu ministre à ce jour) nous avons constaté un grand changement. Sa prise en charge personnelle du dossier a bien fonctionné. Le maire de la commune a été sommé de mettre le site en conformité après le passage de la commission, en notre présence, au mois d'avril 2014. Rappel : le chef du village avait donné un hectare de terrain pour la maternité, les élus devaient planter des arbres (en partie fait), border le terrain (fait) et donner ou construire un appartement avec une pharmacie (à ce

jour, les matériaux sont livrés sur le site pour commencer les travaux très rapidement). Pour la nomination du personnel, la livraison du matériel et des médicaments, le document était rédigé depuis le début de l'année 2014, par le SG du ministère de la santé... Les femmes et Justine l'élue du village, en même temps porte-parole des villageoises, sont très satisfaites de cette décision... Nous avons distribué une partie des produits d'hygiène à la maternité (visite de quelques femmes enceintes) et dans les champs, rendez-vous est pris pour la distribution des vêtements dans 10 jours, au retour d'Imasgho.

Arrivée de l'équipe de Toulouse dans la nuit de vendredi à samedi. Départ dimanche début apm pour Imasgho.

Semaine 2.

Lundi matin, mise en place du programme des **jeux de cirque** pour toute la semaine, fabrication du matériel et initiation pour toutes les classes prévues. Les écoles sont dispersées dans la commune, 411 élèves vont participer à ces jeux. Le samedi est réservé à une représentation par les écoliers de l'école Bissighin (jumelée avec Perpezac le Noir), pour tous les élèves de toutes les écoles, les enseignants, les parents et les villageois. La clôture du séjour est faite par l'équipe des intervenants français autour de tout ce public parfaitement acquis à la cause. Les applaudissements, les rires prouvent que les objectifs sont largement atteints.

Nous remercions les directeurs des écoles, leurs enseignants et les associations des parents d'élèves, l'équipe pédagogique de Bissighin qui ont participé à l'amélioration de nos repas quotidiens (dons de poulets, préparation de repas...). Merci aussi aux élèves qui par le sérieux de leur implication ont fait preuve d'un investissement fort avec beaucoup de plaisir comme de vrais professionnels « débutants »...mais quel plaisir pour nous les adultes !!!

Parallèlement, nous avons procédé à la distribution des 350 paires de sandalettes (trier par pointure et vérifier si la gauche et bien avec la droite...). Nous avons également distribué des beignets tous les jours, (avec quelques moments forts...enfant qui souhaite partager avec son frère ou sa sœur restée avec la maman...), de fournitures scolaires, réalisé les premiers soins et désinfections de plaies purulentes avec conduite au dispensaire pour les traitements antibiotiques (prise en charge financière par l'association), remise des ballons de football au président du comité sportif en présence de tous les joueurs.

Remise du courrier des élèves français aux jeunes de Bissighin, don de châtaignes avec leur bogue, de noix avec leur brou et de noisettes. Nous étions très heureux d'apprendre que les chansons composées l'année dernière avec Françoise et Nadine ont été retenues pour les examens de fin d'année, que les cadeaux remis en mars 2014 pour la journée de l'excellence ont fait de nombreux heureux.

Distribution de vêtements au dispensaire et à la maternité le jour de la pesée et des vaccinations des bébés. Distributions ponctuelles de vêtements et de produits d'hygiène auprès des villageois dans plusieurs quartiers de la commune.

Retour sur Ouaga le dimanche soir.

Semaine 3.

Préparation pour le départ à **Bendatouéga**, mardi matin. Des rumeurs sur la montée de manifestations politiques risquent de compromettre notre projet. En effet, dès le matin à 6h30, le ton, les sifflets et les cris montent dans la rue. Cette dernière est bloquée ainsi que toutes les autres, notre lieu d'hébergement étant juste devant l'état-major des armées...

Bilan : impossible de bouger. Réorganisation par téléphone. Contacts avec quelques amis qui, avec beaucoup de précautions, à la limite du couvre-feu, peuvent faire parvenir tous les cartons à destination. Pour Béré, 2 villageois viennent à Ouaga (260 km aller-retour) en moto, ils doivent remettre à l'instituteur et au major du dispensaire les contenus. L'acheminement des 8 cartons de vêtements et de produits d'hygiène pour Bendatouéga est organisé par le président de l'association AMA Burkina (qui doit aussi surveiller les travaux annexes de la maternité). L'entraîneur de l'équipe de football « les Etincelles de Ouaga » vient, accompagné de joueuses avec plusieurs motos, prendre possession des équipements sportifs.

C'est quand même un grand sentiment « d'inachevé »...

Nous devons retrouver le mardi de la semaine 4, l'équipe de Toulouse qui revenait de Bobo. Elle devait encadrer les élèves de l'école du village de Kourbi.

Le retour anticipé en France était donc envisagé en accord avec la compagnie aérienne.

CONCLUSION et SOUHAITS

En attendant la fin des travaux de mise en conformité de la maternité, nous souhaitons pérenniser la distribution de vêtements, de médicaments, de fournitures scolaires et sportives. En revanche, nous avons constaté, depuis 2 ans que le manque de nourriture en brousse s'accroît, les récoltes ne produisent pas par manque d'eau, que les enfants arrivaient à l'école le ventre vide, et le midi mangeaient un petit bol de riz. Nous allons envisager une action lors de notre prochain projet ...

Certains de vous soutiennent l'action « un enfant par choix et non par surprise » (contraception), et souhaitent s'engager financièrement... au dispensaire de Béré, environ 112 femmes volontaires se sont inscrites. Nous avons été sollicités par le ministère de la femme pour accompagner sur le terrain des intervenants qui mettent en place les informations sur l'excision...



Geste (merci) d'une élève de Bissighin pour ses amis perpezacois...



Premiers soins pour les élèves de l'école Tanghin, pendant la récréation.

Nos orientations dépendent aussi de vous et nous attendons vos propositions et vos critiques.

Encore une fois nous vous sollicitons pour mener à bien ces projets...merci.

RAPPEL

Notre association vit des dons de ses adhérents et du parrainage de certaines entreprises.

Nous vous rappelons que tous les **dons** en faveur de notre association (reconnue par les services fiscaux comme organisme d'intérêt général) sont **déductibles des impôts sur les revenus**. Nous vous adresserons un reçu fiscal à joindre à votre prochaine déclaration sur les revenus dès réception de votre don.

Exemple : pour 100€ versés, la déduction fiscale est de 75€.



Le Président Alain Monteil.